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∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞ 

午前 １０時００分 開会 

∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞ 

 

議長（加藤久豊） 皆さんおはようございます。中部知多衛生組合議会定例会

に先立ちまして、ただいまから、平成 28 年第１回中部知多衛生組合議員連絡

会議を開会いたします。「運転管理業務等の包括的民間委託について」を議題

とします。事務局より提案説明をお願いします。場長。 

 

場長（浜島 靖） ただ今議題となりました「運転管理業務等の包括的民間委

託」につきまして、ご説明申し上げます。資料をご覧ください。まず、１現

況でございますが、当組合施設は老朽化が著しく、下水道放流施設に改修し

て延命化するため、し尿処理施設整備方針検討業務を委託し、施設整備に向

けた検討を進めているところでございます。現在は、老朽化に対応した計画

的な工事及び補修等を実施いたしまして、施設の延命化を図っております。

次に、２課題と対策でございます。組合職員は、総務担当２名と処理担当３

名の計５名で組織しておりますが、今年度末をもって処理担当２名が退職す

ることに伴いまして、技術職員の不足が課題となっております。処理担当２

名の欠員補充には、専門的な知識が必要でありまして、組合職員の新規採用

等では対応が困難でございます。また、施設の老朽化に伴いまして維持補修

費等が年々増加する中で、いかに合理的に施設を運転し、経費削減を図るか

についても課題となっております。これらの対策といたしまして、現行の運

転管理業務のみの委託から、燃料、電気、薬剤等のユーティリティー管理及

び補修工事等を含めた包括的な委託へと変更いたします。お手数ですが、こ

こで裏面２ページの中ほど、参考の包括的民間委託の種類をご覧ください。

包括的民間委託の発注方法は、大きく分けて２種類ございます。１つが性能

発注方式、もう１つが仕様書発注方式というものです。（１）性能発注方式の

主な特徴といたしましては、①公共の職員の技術者不足に民間技術者の継続

配置が可能であること。②施設運転管理、設備保全、水質管理、物品調達、

清掃等を一括して委託すること。また⑤の原則、複数年度で契約するという

点が挙げられます。（２）仕様書発注方式の主な特徴といたしましては、①は

性能発注方式と同様で、公共の職員の技術者不足に民間技術者の継続配置が

可能であること。②施設運転管理、設備保全、水質管理、清掃等について個

別もしくは複数業務を選択して委託すること。また、⑤の原則、単年度で契

約するという点が挙げられます。恐れ入ります、１ページ中ほどにお戻りく

ださい。包括的民間委託の性能発注方式、仕様書発注方式いずれの方式にお

いても、当組合の技術職員不足には、プラントメーカーからの技術者、有資

格者の継続配置により対応が可能であります。しかし、当組合施設を下水道
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放流施設に改修するため検討を進めておりますが、現在、供用開始する時期

が決定していないこと、また施設の老朽化が著しく、今後の突発的な修繕等

が予測できないことなどから、複数年度で業務を一括して委託する「性能発

注方式」は適してはおらず、一方、期限を切るためにも単年度契約し、業務

を選択して委託する「仕様書発注方式」であれば、計画的な工事・修理等を

行いつつ、突発的な修繕等にも柔軟的に対応ができるものです。更に、現行

のとおり運転管理業務のみ委託する場合の経費を算出いたしまして、これに

対します仕様書発注方式での包括委託経費の見積もりを取ったところ、１千

220 万４千円の費用削減効果が見込まれました。これらによりまして、平成

28 年度から下水道放流施設に改修するまでの間、組合職員の不足を補い、民

間技術を活用して維持管理経費を削減するため、施設の運転管理全般を包括

して委託する包括的民間委託(仕様書発注方式)に切り替えることといたしま

す。２ページ、３委託契約(案)をご覧ください。契約方法は、随意契約です。 

受託者は、水 ing 株式会社です。委託期間は、平成 28 年度の単年度契約です。 

これにつきましては、この後に行われます指名審査会に案件として提出させ

ていただきますが、担当といたしましては、随契と考えております。委託内

容は、し尿処理施設の運転及び維持管理やユーティリティー管理及び補修工

事等を包括して委託いたします。随契理由といたしまして、水 ing 株式会社

は、現在の運転管理業務を受託している当組合施設を作ったプラントメーカ

ーであります。当時の業者選定におきましては、指名競争入札を行いました

が辞退等により不調となり、その結果、水 ing 株式会社と随意契約を行った

という経緯があります。包括的な施設の運転及び維持管理を行うための知識

等を有する当該業者以外ではできず競争入札には適していないとするもので

ございます。続きまして、３ページをご覧ください。平成 28 年度当初予算総

括表でございます。この総括表は、仕様書発注方式の包括的民間委託した場

合を「包括案(A)」といたしまして、今まで通り運転管理業務のみを委託する

場合を「現行案(B)」とし比較したものでございます。増減(A)-(B)の金額の

欄でマイナス表記されている事業が包括委託へ移行する事業でございます。

歳出２款 衛生費 １総務費、２）人件費は、組合の再任用職員２名分で△516

万１千円。４）職員福利厚生費は、職員健康診断等２名分で△３万５千円。

５）庁舎管理費は、電気保安点検業務、庁舎警備業務及び場内樹木選定等で

△532 万２千円。６）周辺整備事業費は、長成公園内環境整備事業及び清掃業

務等で△206 万２千円。２し尿処理費、１）運転資材費は、燃料費、光熱水費

及び医薬材料費等で△１億 265 万２千円。２）設備等整備費は、機械設備定

期点検費、機械設備整備費及び建築設備保全費等で△１億 10 万９千円。３）

排出水等検査費は、排出水検査及びダイオキシン類測定等で△363 万４千円。

二段飛ばしまして、６）一般事務費は、修理用品及び分析器具等で△142 万１

千円になります。ただ今、読み上げました各事業のマイナス分を包括委託と
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して含めた見積りを取りましたところ、包括案 A、２し尿処理費、５）施設運

転管理費、こちらが包括的民間委託費になりますが、２億５千 590 万６千円

でした。したがいまして、増減(A)-(B)の歳出の計にございます、△１千 220

万４千円が包括委託によって削減できる費用となります。また、この施設運

転管理費には、包括運転管理をするために、２名分を加算した８名分の人件

費も含まれております。表の下段、平成 28 年度各団体の分担金比較では、包

括委託した場合の包括案分担金と現行案分担金を比較してあります。以上で

説明は終わりますが、中部知多衛生組合の包括的民間委託についてご了承い

ただきまして、このあと開催いたします組合議会定例会の議案「中部知多衛

生組合会計予算」にてご審議いただきますようお願いいたします。 

 

議長（加藤久豊） 説明は終わりました。ただいまの案件について、ご意見、

ご質疑等はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

議長（加藤久豊） 無いようですので、これをもちまして議員連絡会議を閉会

したいと思います。 

 

 

 

∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞ 

午前 １０時１０分 閉会 

∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞∞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


